

interdépendance globale fait que nous devons trouver des réponses collectives, seules susceptibles de nous permettre de maîtriser, ensemble, des problèmes trop vastes pour qu'aucun gouvernement puisse les résoudre seul.

L'OCDE a un rôle important à jouer pour aider ses membres à faire face aux changements qui les attendent. L'Organisation doit se montrer ouverte et dynamique, capable de nous aider à affronter les changements au-delà de nos frontières. En tant qu'institution, elle peut servir à focaliser nos efforts de coopération avec le reste de la communauté internationale.

Un des défis les plus évidents auxquels nous devons faire face en matière de coopération est centré sur les pays du monde en développement. La gestion de nos relations avec eux est une tâche complexe, difficile et urgente.

A mesure qu'ils progressent économiquement, les pays en développement deviennent des partenaires commerciaux plus actifs. Mais s'ils ne peuvent pas assurer le service de leur dette extérieure, cela a des conséquences financières immédiates et directes pour les gouvernements et les organismes créanciers, et pour une partie importante de notre commerce international.